



心を結ぶ言葉

校長 坂本 友美

今年も残りわずかとなりました。今年1年を振り返ると、学校の至るところで「ありがとうございます」という言葉が聞こえてきた1年でした。

友達に助けてもらったときの「ありがとうございます」。掃除や係活動など、みんなのために頑張る姿に向けられた「ありがとうございます」。行事や学習を支えてくださる保護者、地域の皆さまへの「ありがとうございます」。また先日、ある6年生に「最後の委員会のとき、司会として明るい声でみんなの意見を引き出していて、素晴らしかったね。」と伝えると、「ありがとうございます。嬉しいです。」という言葉が返ってきました。

こうした一つひとつの言葉のやり取りが、子どもたちの心の中に、優しさや感謝、相手を思う気持ちを育てていきます。「ありがとうございます」を素直に伝えられる子は、相手の存在や思いを大切にできる子です。こうした姿は、学校を温かな雰囲気で満たしてくれます。

さらに言うと、実はもみじの丘小の職員室でも、日々たくさんの「ありがとうございます」が飛び交っています。それだけ、教職員同士が関わり合い、学び合い、互いに気遣い合っている証であると自負しております。

さて、2学期が始まって間もない頃に設定した『子どもの命の大切さを見つめ直す月間』の一環で、いじめやネットトラブルの根絶を目的とした『絆づくりメッセージコンクール』に応募する取組を行いました。子どもたちが考えた作品の中にも、「ありがとうございます」を始めとする温かい言葉、相手に心を寄せるメッセージが、いくつもありました。

★「思いを込めて ありがとうございます」

…「ありがとうございます」は人の元気を引き出す大切な言葉、笑顔が増える素敵の一言だと思います【2年生】

★「相手のいいところを見付けよう」

…友だちのいいところを見付けたら、いい気持ちになるから【2年生】

★「手伝うよ！二人で持つたら、らっくらく！」

…困っている人を助けたら、いいことが起きそうだから【2年生】

★「そのごめんねは、だれかの希望」

…「ごめんね」と言われるだけで、気持ちが軽くなるから【4年生】

★「自分の個性を人のために使いたい」…人それぞれ違う個性だから【5年生】

★「表情ひとつで、自分の世界が変わる」

…表情が暗いと自分も周りも暗くなるけど、表情が明るいと気持ちも明るくなるから【5年生】

★「みんなに言えないその気持ち 言葉に出せば寄り添える」

…迷いや困りを自分の心におさめていたら伝わらない。でも誰かに言葉で発信することで分かり合い寄り添えるから【6年生】

たった一言でも、救われたり心が軽くなったりするという経験や実感を伴った思いを感じることができます。



言葉とは、人と人との心を結ぶ架け橋となるものです。

そして、私たちは日々、様々な形で、周りの人たちとの間で交わされる言葉の影響を受けています。とりわけ「ありがとうございます」のように、相手に対する温かい思いが込められた言葉は、受け取る人の心を和ませるだけでなく、人間関係を心豊かなものにしていくことでしょう。

安心や喜びをもたらすことができるような言葉を、自分から積極的に発していくことが大切ではないでしょうか。

今年1年、保護者・地域の皆さまには、様々な場面でご理解とご協力をいただき、本当にありがとうございます。皆さまからの支えやお力添えが、子どもたちの成長と学校の歩みに大きな力を与えてくれました。心より感謝いたします。良いお年をお迎えください。

1月の行事予定

- 冬季休校日（5～7日）
- 9日（金）PTA資源回収
- 15日（木）3学期始業式 全校4時間授業
返本週間（～21日）PTA交通安全指導①
- 16日（金）図書返却（4～6年）
PTA交通安全指導②
- 19日（月）図書返却（1～3年・なないろ学級）
- 20日（火）なわ跳び検定（低・なないろ）
6年薬物乱用防止教室
全学年5時間授業（14:25下校）
- 21日（水）なわ跳び検定（中）児童委員会
- 22日（木）なわ跳び検定（高）ALT来校
図書開館 全学年5時間授業（14:25下校）
- 23日（金）もみじの日 避難訓練（冬季）
- 26日（月）ALT来校日
- 27日（火）丘っ子リーダー会議
全学年5時間授業（14:25下校）
- 29日（水）ALT来校日



2月の行事予定

- 2日（月）全校朝会
- 3日（火）一日入学・保護者説明会
全学年5時間授業（14:25下校）
- 5日（木）丘っ子リーダー会議 ALT来校日
- 6日（金）もみじの日
- 9日（月）6年生もみじ台中学校見学 ALT来校日
- 11日（水）建国記念の日
- 13日（金）PTA資源回収日
- 16日（月）ラスト丘っ子タイム
- 17日（火）校外スキー学習（4～6年・なないろ4～6年）
北広島ダックスティースキー場
- 18日（水）児童委員会（最終）
グラウンドスキー学習終了
- 19日（水）校外スキー学習（2・3年・なないろ2・3年）
滝野スノーワールド
- 20日（金）なないろ学級校外学習 もみじの日
- 23日（月）天皇誕生日
- 26日（木）学習参観懇談・学校報告会①
(1～5年・なないろ学級)
3～5年・なないろ学級6年生5時間授業
第3回図書館開放運営委員会
6年生特別読み聞かせ ALT来校日
- 27日（金）学習参観懇談・学校報告会②（6年）



2月の学習参観懇談・学校報告会について

2月の学習参観懇談を下記の日程で行います。詳細のご案内と各学級の授業や見どころについては、3学期にすぐ一冊配信いたします。今年度最後の学習参観懇談です。多くの保護者の方の来校をお待ちしております。なお、参観後の懇談会では、学校報告会も行います。

2月26日（木）：1～5年生・なないろ学級学習参観（5時間目）

学校報告会・懇談会

※3～5年生・なないろ学級6年生は5時間授業となります。

2月27日（金）：6年生学習参観（5時間目）学校報告会・懇談会

雪遊びチャレンジ 雪かきチョボラ

別紙でご案内しておりましたが、1～3年生は「雪遊びチャレンジ（20分間の活動を10回）」、4～6年生は「雪かきチョボラ（20分間以上の雪かきを10回）」を推奨しています。この量と回数を達成するヒール付きの認定書を受け取ることができます。自由参加ですが、車や安全に十分気を付けて取り組みましょう。

【2月16日カード締め切り日】

冬季の事故防止について

毎年、落雪や河川への転落、冬道での交通事故など、痛ましい事故が起きています。冬季の事故防止に向けて、以下の指導をしています。ご家庭でもぜひ話題にしてください。

- ・転落事故防止のため、融雪が完了するまで河川に近付かない。
- ・軒下を通ったり、雪山にのぼったりしない。
- ・道路を渡る時には、車が完全に止まってから安全に渡る。

冬季休業中の緊急連絡先

本校では、年末年始の休日に続き1月5日（月）～7日（水）を冬季休校日とさせていただきます。皆様のご理解とご協力をお願いします。なお、冬季休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会教職員労務係（TEL 211-3853）にお問い合わせください。

冬季休校期間・日時	緊急の連絡先
■年末年始休日および冬季休校日 12月29日（月）～1月7日（水）	学校メール momijinooka @sapporo-c.ed.jp
■土曜日、日曜日	
■平日8:15～16:45以外の時間帯	
◎平日の 8:15～16:45	学校 TEL 805-1605

スキー用具のご準備を

今年度は、始業式の翌週からグラウンドでのスキー学習が始まります。

- ・スキー学習の予定については、時間割でご確認ください。
- ・1月15日（木）以降、初回の学習までにスキー用具を持ってきてください。スキー靴は学年の部屋、スキー板は東玄関のスキー立てです。放課後に持ってくる際は、正面玄関のインターフォンを鳴らし、1階を通って東玄関までお持ちください。
(平日17:00まで)
- ・校外スキー学習の詳細は学年だよりでお知らせします。
- ・冬休み中に、右のチェック項目を参考にスキー道具の点検や足慣らしをお願いします。

安全で安心なスキー学習にするために

- スキー板にワックスを塗って滑りを確かめましたか
- スキー靴と足のサイズが合っていますか
- スキー板とスキー靴のビンディング調整はできていますか
- 自分でスキーケースに出し入れしたりスキー靴を履いたりできますか

※雪の上をスキーを履いて歩く、ゆるやかな坂のある公園などで足慣らしをするなど、安心してスキー学習がスタートできるよう、ご家庭でのご準備をお願いします。